



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

08 ABR. 2025 15:59:57

Entrada **64570**

## Pregunta AVE

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Martina VELARDE GÓMEZ  
Diputada

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

La Diputada de Podemos, MARTINA VELARDE GÓMEZ, integrada en el Grupo Parlamentario Mixto, al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, formula las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para las que solicita RESPUESTA ESCRITA:

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La adjudicación de las obras del AVE en su trazado por la provincia de Almería a la multinacional española SACYR, por un importe de 165 millones de euros, ha sido presentada por responsables institucionales como una de las actuaciones más importantes en materia de infraestructuras de las últimas décadas en la provincia.

Sin embargo, tras esta narrativa de progreso y modernidad impulsada desde el Gobierno, afloran graves indicios de explotación laboral que no pueden ni deben ser ignorados. Desde hace semanas, trabajadores y trabajadoras de las subcontratas que participan en la ejecución de estas obras, junto con el sindicato SOC/SAT de Almería, han recopilado datos que apuntan a sistemáticas vulneraciones de derechos laborales en múltiples aspectos.

Entre las situaciones denunciadas se encuentran prácticas laborales que podrían constituir una vulneración grave de la legislación laboral: salarios por debajo de convenio (7€/hora), ausencia de remuneración por horas extraordinarias y nocturnidad, jornadas de más de diez horas, impago de vacaciones y finiquitos, utilización fraudulenta de contratos indefinidos o temporales según convenga a la empresa, y una preocupante falta de medidas de seguridad laboral.

La pregunta que se hacen muchos trabajadores y trabajadoras es evidente: si del presupuesto público se van a desembolsar 165 millones de euros, ¿quién se está quedando con ese dinero, si quienes trabajan sobre el terreno lo hacen en condiciones de semiesclavitud?

Cabe recordar que SACYR es una de las grandes contratistas del Estado español, y que su historial no está precisamente exento de polémicas: casos de corrupción, obras sobredimensionadas, y una clara afinidad con los poderes económicos y políticos tradicionales.

Mientras tanto, representantes del PP y del PSOE continúan paseándose por las obras con casco y chaleco reflectante, exhibiendo músculo inversor y vendiendo futuro. Pero el presente, en esos tajos, es explotación y miedo.

La política no puede ser la cobertura institucional de las malas prácticas empresariales. Ser progresista no es una pose ni una estrategia de campaña: es tomar partido por la gente que trabaja. Y por eso, exigimos respuestas y acción inmediata.

Por todo ello, se formulan al Gobierno las siguientes preguntas:

1. ¿Qué mecanismos de seguimiento y control está aplicando el Ministerio de Transportes para asegurar que se respetan los derechos laborales de los trabajadores y trabajadoras en las obras del AVE a su paso por Almería, adjudicadas a la empresa SACYR?
2. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de las denuncias realizadas por el sindicato SOC/SAT de Almería sobre presuntas vulneraciones laborales por parte de las subcontratas implicadas en dichas obras?
3. ¿Contempla el Gobierno la posibilidad de imponer sanciones o, en su caso, rescindir el contrato con SACYR u otras empresas adjudicatarias que incurran en incumplimientos graves de la legalidad laboral en el marco de la obra pública?

En Madrid a 8 de abril de 2025

MARTINA VELARDE GÓMEZ  
Diputada de PODEMOS